

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Franqueo concertado

Núm. 5.663

Viernes 9 de Noviembre de 1917

Año XIX

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

## ELECCIONES MUNICIPALES

Dios nos impone los mismos deberes, y el sentido común nos aconseja lo mismo cuando se trata de elecciones municipales que de las de diputados provinciales y de Cortes. Igualmente deberes, igual falta, y, por tanto el mismo pecado. Peca mortalmente el que vota para el municipio a un hombre que en él ha de hacer daño a la religión.

Si hay una candidatura de concejales enemigos del culto de Dios o de que los niños reciban educación cristiana, el elector que por ellos vota comete un pecado mortal.

Efectivamente, es un pecado, cuyas consecuencias espantan, privar a los niños de educación cristiana; es un pecado igualmente espantoso dificultar a los cristianos el servir a Dios, santificarse y salvar su alma. Ese pecado cometerán aquel alcalde y aquellos concejales si salen nombrados. Pero ese pecado lo cometen también tú si con tu voto les pones al frente del Municipio; tú, que les das medios de llevar a cabo sus malos propósitos y de que se hagan reos de tan enormes culpas.

El elector que, pudiendo escoger ciudadanos igualmente honrados y religiosos, a sabiendas envía al Municipio a los menos inteligentes e instruidos, ciertamente comete un pecado no tan grave como acabamos de nombrar; pero sí de una gravedad que varía según las circunstancias. El concejal está llamado a dirigir asuntos muy varios; menester es que lo conozca, ó a lo menos pueda entenderlo a medida que se presenten.

Todo elector tiene, pues, los mismos deberes que cumplir cuando se trata de elegir Municipio que cuando nombra un diputado; pero en esto no hay obligación que pueda cumplirse sin encontrar dificultades, y, por tanto, sin tener que esforzarse y hacerse violencia. Votar para sacar un diputado puede causar molestias a algunos electores; nombrar concejales es exponer a más dificultades, pues al diputado no se le ve nunca; probablemente no tendrán que tratar ningún asunto con él; pero a los concejales sí les conocen todo elector y se encuentran a cada paso con ellos.

El diputado no le conoce, el alcalde sí; éste y los concejales sabrán muy bien si ha votado por ellos ó por sus adversarios. Vienen después las relaciones de familia, las rivalidades y enemistades. Es, pues, uno mucho menos libre en las elecciones municipales que no en las de diputados de Cortes, y por tanto se verá tentado más fuertemente a faltar a su obligación y a ofender a Dios con un voto que sería una traición a la conciencia cristiana.

MONS. ISOARD  
Obispo de Annecy.

## Estudio crítico acerca de la duración de la guerra

Hoy como hace un año repetiremos que, si la guerra se ha de acabar por la fuerza de las armas, aún está lejos el final. Y que el único modo de que se acabe pronto es que se revolucionen los pueblos contra la continuación de la guerra.

Ya han empezado las revoluciones, con la de Rusia, y no hay duda que, de no haber entrado en la guerra los Estados Unidos, la sola revolución rusa hubiera sido suficiente para que los aliados hubieran pensado seriamente en una paz honrosa.

Si el ejemplo de Rusia lo siguiese alguna otra Nación, la paz se aproximaría de nuevo. Pero no olvidemos que la revolución es hija de la derrota. Respecto a revoluciones en Alemania, Austria, Turquía, Inglaterra y Estados Unidos, por ahora no son probables, porque hay que fijarse bien y hacer la debida separación entre naciones victoriosas y naciones que no lo son.

En las naciones victoriosas no hay revoluciones, por la sencilla razón de que están contentos y embriagados de entusiasmo. Las revoluciones vienen siempre en las naciones derrotadas, que, como es natural, no están satisfechas de sus gobernantes.

Así, en Rusia ha venido la revolución después de haber sido derrotados sus ejércitos en Polonia, en Ourland, en los Karpatos y, finalmente, en Rumania.

Pero pensar, como dicen algunos, que la revolución rusa se va a correr a Alemania, es pensar en lo exotico, porque después de haber conquistado la gran ciudad de Varsovia con seiscientos mil habitantes, el magnífico puerto de Riga, la fértil llanada de Valaquia con Bucarest, por capital, ese emporio industrial de oro y carbón llamado Bélgica, y los departamentos del Norte francés, sospechar que el pueblo alemán tiene quejidos de susgobernantes es no ponerse en razón.

Qual sea el matiz político que tenga la revolución rusa es cosa difícil de averiguar, dada la gran diferencia que hay del alma rusa esencialmente asiática, con la nuestra, que nos ayuda a comprender bien su sentido y que a pesar de que dicen que es socialista en el fondo, tendé a que sea socialista en la esencia de todos los pueblos asiáticos, absolutista, y nada me chocaría ver aparecer el día menos pensado el gran mogol de Astrakán ó el gran Kon de Novogoud.

Pero de todas suertes, aún cuando fuese una revolución socialista, sin jefe, ni Dios, para fundar un Estado nunca visto ni probado más que en las quimeras de cerebros extraviados por las injusticias sociales, aún cuando fuese eso, no sé correría esa revolución a Alemania, porque nadie gusta de imitar a los vencidos, y menos los vencedores.

Y lo que decimos de Alemania lo decimos de Austria y de Turquía.

Turquía soñará con reunir bajo su mando todos los territorios donde se rinde culto a Mahoma, y si ellos no lo sueñan, los alemanes se encargarán de hacerlo soñar, y no es prudente pensar la grandeza que volvería a tomar el Gran Turco desde la India a Marruecos y desde la Persia al Sudán.

Al Sultán de Turquía le apellidan sus súbditos el Victorioso por la defensa de los Dardanelos, y por tanto no es probable estén descontentos de él. Es verdad que últimamente ha perdido Bagdad, pero es que hay también otro pueblo vencedor, que es Inglaterra.

Y por esto, en Inglaterra tampoco es probable que estallen revoluciones, porque dentro de las inmensas desgracias, que para ella significan la anulación de sus magníficos acorazados, y de sus cables submarinos tendidos sabiamente por todos los mares del mundo, y anulados también por la telegrafía sin hilos, a pesar de todos estos contratiempos, se mantiene a una altura en la guerra y en la diplomacia, verdaderamente digna de esa raza.

En los Estados Unidos tampoco es presumible haya revoluciones; los mismos alemanes allí nacionalizados, según ha dicho la prensa, han hecho protestas de ser fieles al Gobierno, y los demás yanquis llenos de oro y de ambiciones, que según unos miran al Japón, según otros a apoderarse de toda la América, pero según lo que ha dicho Wilson y yo lo creo, a la derrota de Alemania que necesitan como segundo escalón para subir los otros dos, tampoco se revolucionarán. El primer escalón, fué el arrojarnos a nosotros de Cuba y Puerto Rico.

Claro es que si la voz de la razón se dejase oír la guerra podría terminar por convenio, pero dado lo enconado de la lucha, las víctimas ya causadas, los agravios inferidos, difícil, casi imposible será que una vez serena se alocen en todos y cada uno de los desgraciados países.

Contestando a la nota dada en el Reichstag por el ministro alemán acerca de la Paz dice el Daily Mail: Si es que los alemanes exigen la Paz, les diremos con Wilson: antes de hablar de Paz necesitamos derrotar a los alemanes. Si es que suplican la Paz, les diremos con Asquith que las tres condiciones son: doblar todo lo conquistado, incluso Alsacia y Lorena, pagar todo lo destruido y sufrir un castigo a gusto de los aliados por las pérdidas de vidas inocentes causadas. Véase si este lenguaje es precursor de la paz.

Si las Naciones como en otros tiempos obedeciesen al Sumo Pontífice, sin duda la guerra habría terminado; pero, desgraciadamente, aquellos tiempos felices pasaron. Entonces como ahora había disputas y guerras, pero se dejaba oír la voz del Pastor y no tomaban este encono y sobre todo estas proporciones gigantescas que amenazan acabar con la civilización europea, y casi con sus poblaciones, pues cada vez la rabia y el odio parecen mayores y los ejércitos son de millones de hombres.

Se separaron los pueblos del Catolicismo, la voz del Pontífice no tiene la grande autoridad de otros tiempos, y en aquel pecado llevan esta penitencia, de que el Principe de la Paz no pueda ponerlos en Paz, porque aun entre las naciones llamadas católicas hay muchas sectas racionalistas y liberales, también separadas de la Obediencia del Sumo Pontífice. Así que, desgraciadamente, por más exhortaciones que haca para que se depongan las armas señalando lo peligroso que es continuar, porque tras la guerra vienen las hambres, y todas las calamidades, su voz se pierde en el desierto, hasta ahora.

Y, por último, conviene repetir para que lo que lo quiera entender que lo entienda. Las revoluciones son hijas de la derrota. En los pueblos victoriosos no habrá revoluciones, ni tampoco en los neutrales trabajados y dignos y enérgicos, como deber ser y será España.

SEBASTIÁN MANTILLA,  
Teniente coronel de E. M.  
Crítico militar de Prensa Asociada

## De los Centros Oficiales

### Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, Córdoba, disparos, contra Antonio Infante García. Defensor, el señor Obregón. Sección segunda, Posadas, robo y homicidio, contra Amador Ruiz Otero. Defensor, el señor Aguilar Tablada.

En la vista de la causa instruida en Córdoba por robo, contra Manuel Prados Borrego, el fiscal retiró la acusación, siendo absuelto el procesado.

## Gobierno civil

Se ha expedido licencia de caza a D. Antonio Reyes Reyes, de Rute. Don Ambrosio Castaño López, ha solicitado 40 pertenencias de carbón, con el nombre «Juan Esteban», término de Hornoschuelos.

## Hacienda

Ha sido nombrado administrador subalterno de Propiedades y derechos del Estado, con carácter de interino, del partido judicial de Aguilar, don Enrique García Montes.

Pagos para mañana. D. José Fernández, 2.173.67 pesetas; D. Juan Adame, 1.549.27, y D. Pedro Dios, 147.23.

## Instrucción

El maestro de Baza D. Juan Mateo, reclama sobre su nombramiento de auxiliar desdoblado del mismo pueblo.

Se han posesionado de sus cargos la maestra de Almedinilla, D.ª Teresa Duté; auxiliaría de la segunda de Castro del Rio, D. Angel Torres, y de Pueblo Nuevo, D. Manuel Murillo y D. Bienvenido Medinas; de las de Sillios, Peñalosa y La Herrería, don Fernando Bartivas Caballero, D. Amador Mora Rojas y D. Antonio Merilla de la Torre; de la segunda de Lucoens, D. Antonio Gallardo Cano.

## Militares

Ha solicitado permiso el teniente del Regimiento de la Reina, D. Nicolás Canalejo Aguirre.

Desde el día de mañana se dará la orden en este Gobierno militar a las once, y las presentaciones de jefes y oficiales tendrán lugar de once a doce.

El primer teniente de la guardia civil D. Manuel Rodríguez Ramírez llegó de Larache para incorporarse a la Comandancia de Córdoba.

Se despide el primer teniente del Serrallo D. Manuel Torres, para Logroño.

## Las elecciones en Córdoba

### Los candidatos que se presentan

Se han confirmado en un todo las noticias que publicamos ayer.

Se han retirado D. Angel Toledano y D. Juan Font, que se presentaban por el distrito octavo y por el distrito séptimo se ha retirado también el candidato liberal D. Gabriel Ballido.

Quedan como candidatos, que nosotros sepamos, los siguientes:

Distrito primero. Catadral, D. Sebastián Barrios Rejano, conservador; D. Miguel Ocaña Vallejo, liberal, ambos van a la reelección y D. Francisco Azorín, socialista. Se eligen dos y se vota no.

Distrito segundo. Alcazar Viejo y Campo de la Verdad. D. Luis Martínez Navarro, conservador, que va a la reelección, D. Francisco Otero y D. Rafael Camacho, republicanos. Se eligen dos y se vota uno.

Distrito tercero. San Nicolás, San Juan y Compañía. D. Benigno Iñiguez González, conservador; D. Pedro Barbudo Suarez Varela, marista; D. Manuel Buena Diaz, liberal, y D. José Peláez, republicano. Se eligen dos y se vota uno.

Distrito cuarto. San Pedro y San Miguel. D. Juan Ruiz Romero, conservador; D. Angel Aviles Marín, liberal independiente; D. Manuel Tienza Argote y D. Angel Suarez Varela Alonso, liberales; D. Bernardo Garrido, republicano y D. Juan Palomino, socialista. Se eligen tres y se votan dos.

Distrito quinto. San Francisco, Santiago y Alcolea. D. Ramón León Priego, liberal; D. Rafael Moraga y don Mariano Salinas, republicanos. Se eligen dos y se vota uno.

Distrito sexto. San Andrés. D. José López de la Manzana, conservador; D. Pedro Fernández Perras, liberal y D. Enrique Suarez Arenda, republicano. Se eligen dos y se vota uno.

Distrito séptimo. San Lorenzo. Don Joaquín Rodríguez Delgado, conservador; D. Antonio Millán Remera, liberal; D. Pablo Troyano, republicano y D. Rafael Luque Romero, regionalista.

Distrito octavo. Santa Marina. Don Federico de las Morenas Cabrera, conservador; D. Antonio Gavilán Bravo y D. José Diéguez, liberales; don Manuel Ocaños y D. Ricardo Crespo, republicanos y D. José Guerra, regionalista. Se eligen tres y se votan dos.

Por razones políticas muy atendibles, y por estar el exdiputado a Cortes Sr. Fernández Jiménez, dedicado toda su atención a la lucha electoral de los pueblos del distrito de Montilla, ha retirado los candidatos para concejales que presentaba en Córdoba Sr. Alvarez Yuste, Castillo de Lafuente y el propio Sr. Fernández, que se proclamaron por los distritos segundo, cuarto y tercero.

El candidato regionalista por el distrito octavo D. Marcel Simancos, se ha retirado y en su lugar se presenta el republicano D. Manuel Ocaños Urbano.

Mañana (D. M.) publicaremos cualquier variación que hubiera en estas candidaturas.

## Crónicas de la guerra

### Los submarinos alemanes

Persiste dura y eficaz la acción destructora de los submarinos teutones, que amenazan con terminar en breve plazo con el comercio de exportación e importación, que es ley de vida en las islas británicas.

El primero de Febrero será un año que declaró Alemania a sus rivales el bloqueo submarino, valiéndose de su crecida escuadra de sumergibles. Anteriormente, este bloqueo era limitado.

Herr von Pohl, jefe del Estado Mayor de la Armada alemana, razonó en una extensa memoria las medidas adoptadas por el Almirantazgo germano contra la navegación comercial, fundamentándolas en que Inglaterra involucró a su arbitrio en el contrabando de guerra a objetos de lejana relación con los pertrechos bélicos, en que

Inglaterra retiene como prisioneros de guerra a cuantos alemanes aptos para el servicio de las armas capturó en los barcos neutrales desviados por los buques de sus escuadras en alta mar, y declaró centro de operaciones todo el mar del Norte, paralizando, contra el derecho de gentes, el comercio de los neutrales, y ya que estos no tomaron medidas evitatorias, Alemania señaló como espacio beligerante todas las aguas que bañan la Gran Bretaña e Irlanda, y en efecto, las audaces escuadras de submarinos alemanes atacaron día tras día a cuantos barcos hallaron en su ruta misteriosa, infundiendo en el comercio inglés irreparables y cuantiosas pérdidas.

Marinos expertos y valerosos cumplen con espíritu de sacrificio la orden de su Almirantazgo, y para ello hacen a bordo de sus naves una vida de actividad tal, que sólo puede sobrellevarse con un vigor físico y moral insuperable.

Ha aquí como lo relató a un periodista americano el teniente de navío Claus Hansen, comandante del submarino «U 16».

«Desde el bloqueo esta vida causa de tal manera el sistema nervioso, que no todos pueden soportarla.

Cuando estamos cerca del enemigo, ó cuando las condiciones de la temperatura lo hacen necesario, nos sumergimos.

Primero cerramos todas las aberturas y aspiramos con las bombas el aire hasta cierta presión.

Yo observo el barómetro durante unos minutos para ver si la presión baja ó no.

Cuando todo está bien a bordo, lo que significa que los compartimentos estancos están en regla, descendemos corriendo bajo la mar.

En el buque reina un silencio de muerte.

El motor eléctrico funciona sin ruido, y el agua transmite bien el sonido, de tal modo, que no es raro oír la hélice de un buque que pasa por encima ó cerca de nosotros.

Nosotros gobernamos absolutamente el buque con ayuda de la carta ó del compás de altura.

Los sumergibles alemanes han llegado a tener gigantescas proporciones, y han sido inútiles cuantos esfuerzos han hecho los ingleses para anular, ó siquiera, aminorar, el daño que a diario producen estos audaces elementos en las marinas mercantes mundiales, y muy especialmente en la inglesa.

A diario se refieren proezas sin cuento, en las que juegan papel importantísimo estas buques fantasmas, que cesan sin ser cesados y que hacen confirmar el fracaso marítimo inglés al Almirantazgo británico Henderson, que en un reciente artículo en el periódico londinense «Daily Mail» censura acoemente al Almirantazgo por su impotencia e imprevisión, que han de traer, como lógica consecuencia, el más tremendo de los fracasos y la destrucción de una leyenda.

Capitán Bailén.

## Concejales por el artículo 29

### Notas de nuestros corresponsales

#### CANETE

Don Antonio Porras Muñoz, (reelegido); D. Francisco Coba Molina y D. Diego Polo Ortega, conservadores; D. Alfonso Carraón Ponce, D. José Ruiz Morante, D. Francisco Torralba García, (reelegido), y D. José Palido Ponce, (reelegido), liberales barrocistas.

#### DOÑA MENCIA

Han sido proclamados concejales por el artículo 29: D. Miguel Lama Ubeda, (reelegido); D. Miguel Jiménez Vargas, D. Antonio María Jiménez Contreras, (reelegido); D. Jorge Urbano, D. Argimiro Vergara Muñoz, (reelegido), y D. Juan Arrebola Lastras, (reelegido). Todos conservadores.

#### DOS TORRES

Don Faustino Moreno Madueño, conservador (reelegido); D. Fermín Moreno García Arévalo, conservador; D. Saturnino Moreno López, liberal; D. Agustín Viqueo Arévalo, conservador; D. Juan José López Hidalgo,

liberal, y D. Juan López González, conservador.

#### GUADALCAZAR

Don Luis García y García, reelegido, y D. Francisco Muñoz Maqueda, conservadores; D. Domingo Rodríguez Oid y D. Andrés Rodríguez Orretero, liberales.

#### VILLANUEVA DE CORDOBA

Los concejales proclamados en el distrito tercero por el artículo 29, son Bartolomé Díaz Moreno, reelegido, y D. Pablo Bermudo Cantador, conservadores no defraudados y D. José Palmera, republicano.

En los demás distritos se espera rápida lucha entre conservadores y republicanos, que son los que luchan, pues el partido liberal no ha presentado candidatos; se murmura que dicho partido se ha disuelto.

#### POZOBLANCO

Don Antonio Cabrera Cabrera, don Mateo Quiros García, D. Teleforo Herruzo y D. Juan Martín Cruces, liberales; D. Juan Pedro Arroyo, don

## Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Andrés Avella, el Tablado de las Cuarenta Horas.—Mañana es el Convento de Capuchinos, ocultos por don Agustín Ribó, por sus difuntos.

Carmen Calzado. (Puerta Nueva).—Mañana, octavo día de Solemnes Novenas de Aníma, a las cinco y cuarto de la tarde, con un rosario, meditación y sermón, a cargo del R. P. Salvador Retas, Superior de esta Comunidad y Fray Anastasio Fernández.

Los cultos del séptimo día son costeados por una devota.

San Andrés.—Mañana último día de Solemnes Novenas a las Beatas Almas, con la misa y sermón que predicará el Sr. Rector, concluyendo con responso solemne.

San Pablo.—Mañana último día de solemnes novenas a las benditas Almas del Purgatorio. Misa a las ocho y media en el altar de las Almas y a continuación Via Crucis. Al toque de oraciones ejercicio con sermón a cargo del R. P. Patricio Mediavilla. Los cultos de esta novena serán por D.ª Rosa Revuelto de Hernández, por sus hermanas difuntas.

San Agustín.—Mañana último día de solemnes novenas enfragor de las Almas del Purgatorio. Por la mañana misa a las siete y media y a las ocho y media, y por la tarde después del toque de oraciones, rosario, ejercicio de la novena sermón y oraciones por un coro de señoritas y responso solemne. Los sermones están a cargo de los PP. Domínguez.

Los cultos de mañana son a intención de doña Adela Cará, viuda de Echavarría.

Sagrario.—Mañana sexto día de solemnes novenas a las benditas Almas del Purgatorio, a las oraciones, con cánticos y responso.

San Rafael.—En los días 10, 11 y 12, media hora después de oraciones se celebrarán rogativas a fin de impedir de nuestro inocente Custodio el Arcañel San Rafael, su valiosa intercesión para que el Señor nos conceda el beneficio de la lluvia y cesen las enfermedades que afligen a nuestra ciudad.

Estos cultos serán costeados por la Ilustre Hermandad del Santo Arcañel y los señores conserjes de la Iglesia del Jarawento. La Junta Directiva invita a la hermandad de labradores y a todos los fieles en general.

El día 13 del actual se celebrarán las horas fúnebres que la Ilustre Hermandad costea anualmente por sus hermanos difuntos.

San Hipólito.—El domingo 11 a las nueve Misa de Comunión de las Hijas de María, y por la tarde a las cinco y media se hará el ejercicio mensual de la Congregación con retoma y Salvo.

Los Dolores.—El domingo a las diez se celebrará la solemne fiesta que la Real Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores celebra anualmente, costeados por la Excma. Señora Marquesa de Conde Salazar (q. e. p. d.) a virtud del legado que dicha señora dejó a la misma con esta objeto. Predicará D. Manuel Moreno Galisteo, conde de la parroquia del Sagrario y salistrá una lucida capilla de música vocal e instrumental.

Las misas que se celebran el sábado 10 del corriente, desde las siete y media de la mañana, por los señores sacerdotes invitados al efecto, en la capilla parroquial del Sagrario de esta S. I. C. serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña María del Patrocinio Barriense, viuda de García, que falleció el día 16 de Enero de 1916.

Se vió con Eduardo García Molina, su madre, madre política, hermanas, hermanos políticos, tíos y demás parientes de la familia (q. e. p. d.) ruegan a sus amigos y personas piadosas las tengan presente en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias en la forma de costumbre.

Las misas de siete y media que se celebran el domingo 11 en la parroquia del Salvador, así como las que se celebran el lunes 13 en la parroquia de Santiago en Montilla, serán aplicadas en sufragio de la Sra. D.ª Patrocinio Barriense, viuda de Veizoso, que falleció el 16 de Enero de 1915.

Se afilicita madre D.ª Carmen Velasco, hermanas, viudo y demás familia ruegan a sus parientes y amigos las excusen a Dios y a las Santísimas Virgenes del Carmen. Este periódico se publica con licencia eclesiástica.

F. Guijo



Alejandro Sánchez Ruiz y D. Humberto Gosalvez Bermejo, conservadores; D. Lucas del Rey y D. Antonio Cabrera García, republicanos. Quedará, por consiguiente, constituido este Ayuntamiento el próximo bienio en la siguiente forma: liberales, don Antonio Muñoz Osbrera, D. Alejandro Delgado, D. Pedro Redondo Cabrera, D. Pedro Cabrera Herrero, D. Francisco Dueñas Rojas, D. Juan José Dueñas Villarreal, D. Domingo Perras Márquez, D. Antonio Cabrera Muñoz, D. Antonio Cabrera Cabrera, D. Mateo Quirós García, D. Telesforo Herrero y D. Juan Martín Orozco; conservadores, D. Juan Pedro Arroyo, D. Alejandro Sánchez Ruiz y don Humberto Gosalvez Bermejo; republicanos, D. Lucas del Rey García y D. Antonio Cabrera García; total: liberales, 12; conservadores, 3; republicanos, 2; total, 17, que son los concejales de este municipio.—Corresponsal.

## SUCESOS

**Lesiones.**—En Fernán Núñez disparó un revólver Juan Sánchez Pavón, contra Catalina Ariza Ramírez, causándole lesiones leves.

## OS PERLAS

Una gota de rocío dijo a otra gota de llanto:—¿Qué vale tu dulce encanto comparado con el mío? Yo desciendo en los vapores celestes del firmamento; yo presto vida y aliento a las purísimas flores. Y con sarcasmo profundo, la triste lágrimas dijo:—Yo con la esperanza, rijo las santas leyes del mundo. Tú, reclinada en el velo que la blanca nube cierra, vienes del cielo a la tierra; ¡yo voy de la tierra al cielo!  
R. E. Izaguirre.

## DE SOCIEDAD

Mediana con los días de don Avelino Doñor Romero. † Ha entregado su alma a Dios esta madrugada la respetable señora D.ª Antonia Rivera y Zamora, digna esposa del magistrado de esta Audiencia D. Antonio Antrás y Gómez. La finada era por sus virtudes muy estimada de cuantas personas le concierne. Los funerales por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana, a las diez, en la parroquia de S. Nicolás. A su desconsolado viudo e hijos, enviamos nuestro más sentido pésame por pérdida tan irreparable y a la vez pedimos a Dios por el eterno descanso del alma de la finada.

## Guantes, Medias,

Camisetas, Refajos, Toreras, Pantalones, Peleles y demás géneros de punto, nuestro surtido es completo y sus precios los verdaderos de Almacén. *La Sevillana*, Conde de Cárdenas, 24. 10 1

## Campos y Mercados

**CAÑETE**  
Trigo reco, a 36 pesetas los 100 kilos; cebada, a 38; habas castellanas, a 36; idem morunas, a 36; garbanos superiores, a 60; idem regulares, a 50; idem duros, a 40. Tendencia del mercado, sostenido; tiempo, seco.

**DOS TORRES**  
Trigo reco, a 68 reales; cebada, a 50; habas castellanas, a 67; garbanos superiores, a 140; aceite, a 90; tocino, a 12 libra.

Tendencia del mercado, alza; tiempo, seco y malo; estado de los campos, melísimo.

## GUADALCAZAR

Trigo reco, a 16 pesetas; idem blanquillo, a 16; habas castellanas, a 17-50; idem morunas, a 17-50; escarfa, a 10; maíz a 35; alpiste, a 40; garbanos superiores, a 30; idem regulares a 25; idem duros, a 23; aceite, a 22; carne de borrego, a 1-80; tocino, a 3-25.

Tendencia del mercado, subida; tiempo, seco y duro.

## PRIEGO

Trigo reco, de 62 a 63 reales; cebada, a 52; habas castellanas, a 72; escarfa, a 42; maíz, 60; yeros, de 64 a 65; garbanos duros, a 87; aceite, a 76; carne de borrego, a 1-50 kilo; tocino, a 2-25.

Tendencia del mercado, al alza; tiempo, seco; estado de los campos, estival.

## VILLANUEVA DE CORDOBA

Trigo reco, a 68; idem blanquillo,

a 68; cebada, a 50; habas castellanas, a 60; garbanos superiores, a 120; idem regulares a 104; duros a 104; aceite, a 75; tocino, a 12.

Tendencia del mercado, sostenido; tiempo, seco; estado de los campos, malo.

## Muerto por el tren

Esta tarde a la llegada del correo de Sevilla, (4 tarde), fué arrollado por el mismo un niño, que atravesó la vía por un lugar entre la estación y el Depósito de máquinas. Las ruedas del convoy pasaron por encima del infeliz muchacho destruyéndolo. Quedó con alguna vida, avisándose a los médicos de la compañía y a los camilleros de la Casa de Socorro, para que lo condujeran a la misma. Fué todo inútil, las lesiones eran de tal gravedad que dejó de existir a los pocos momentos. El nombre del chico se desconoce cuando estuvimos en aquel lugar. A las siete de la noche, hora de cerrar esta edición se espera la llegada del juzgado para levantar el cadáver que se halla apartado de la vía y tapado con una manta.

## Ortopédico hernólogo en Córdoba

*Hernias (quebraaduras) desviaciones torácicas y vertebrales, desviaciones de las rodillas, curvaturas de la tibia, taraxalgias de los adolescentes, pie equino, varus y valgus, parálisis infantil, etc., se curan ó se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Todas las HERNIAS, onalesquiera que sean su antigüedad y desarrollo, quedan dominadas y todos sus riesgos suprimidos por medio de los aparatos de que somos inventores, pero como éstos han de confrontar, en cada caso, con sus correspondientes datos anatómicos, es necesario, para que podamos construirlos, que se persone en nuestra consulta el propio enfermo.*

Piernas y brazos artificiales. Consulta en CORDOBA todo el día 14 y la mañana del 15 del actual mes de Noviembre, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el Hotel de Francia y en Pozoblanco todo el día 16 y la mañana del 17 en el Hotel de Juan Torres, por don Jerónimo Farré Gamall, ortopédico de la Oficina de niños de la Facultad de Medicina de Madrid. En Madrid, en nuestro Gabinete ortopédico, calle de Juan de Mens, número 23, 1.ª, desde donde enviamos gratis, a médicos y particulares, nuestro libro sobre HERNIAS.

## Empleado de Escritorio

Con buenas referencias se necesita un mecanógrafo muy práctico en correspondencia mercantil. Se reciben proposiciones por escrito. Apartado de Correos, núm. 11. Córdoba. 15 3

## Crónica Local

**Aplazamiento**  
La pía asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia, pone en conocimiento de sus hermanos que el ejercicio mensual del Santo Trisagio que suele celebrarse los segundos domingos de mes, se aplaza este mes para el tercer domingo, día 18 del corriente, notificándoseles que en dicho día se celebrarán también los sufragios generales que en cumplimiento de lo que dispone el Reglamento se celebran todos los años por los hermanos fallecidos durante el año.

**Médico**  
Se saca a concurso de traslado la provisión de la plaza de médico forense y de la prisión preventiva del juzgado de Oabra.

**Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ**  
Unica casa que en sombreros de señora y niña, *modelos verdad de París*, presenta más surtido y lo renueva semanalmente. CALLE GONDOMAR, 3

**Peritos veterinarios**  
Servicios prestados por el Cuerpo de Inspectores Veterinarios Municipales de esta ciudad en las barriadas de Cerro Muriano y Alcolea, durante el pasado mes de Octubre. Reconocimientos.—Lanaras y carbrias, 212; jamones, 85; embutidos, 148; chivos, 20; cerdos, 25; pescado, 35 bultos; jabales, 1; libras, 4; conejos, 16; leche, 112 litros; fruta, 220 kilos; tocino, 840 id. Inutilizados.—5 pulmones, un hígado y 46 kilos de pescado.

# LA MUTUAL LATINA

## ASOCIACIONES DE AHORRO

Funciona bajo la inspección del Estado

### Tiene sus fianzas depositadas

# GRAN CAPITAN 25 - CORDOBA

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por B. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS

CAPITAL	Reservado	Plaz.	1.000.000'00
	Estadística		800.000'00
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositada en el Banco de España)		95.165'00
de 1915	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositada en el Banco de España)		499.494'28
Primas recaudadas en 1915			1.860.563'08
Sinistros satisfechos hasta 30 de Junio de 1916			4.216.474'89

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de rejería y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primera y única).—MADRID: Dirección general, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

# ELIXIR ESTOMACAL

## de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

### ESTÓMAGO É

### INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

**Defunción**  
A la temprana edad de veinte años y víctima de rápida enfermedad, ha fallecido en Coria (Caceres) D. Juan Florescano, que se hallaba accidentalmente en aquella población ejerciendo su profesión de constructor de órganos.

A sus desconsolados padres, el reputado fabricante de órganos D. Domingo Florescano y doña Enriqueta Pingetti y demás familia enviamos el testimonio de nuestro pésame por la inmensa desgracia que les affige, deseándoles cristiana resignación para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

**Juventud integrista**  
Las juventudes integristas de San Sebastián, Madrid, Palma de Mallorca y Barcelona, puestas de acuerdo, han creído llegada la ocasión de dar forma a los votos formulados en las asambleas locales de S. Sebastián, Azcoitia, Santander y Pamplona celebradas en 1913, 1914 y 1915, invitando a todas sus hermanas lo mismo del norte, que del sur y del centro, a una Asamblea ó reunión nacional que se verificará en Barcelona los días 7, 8 y 9 de Diciembre próximo. Es la primera vez que se reúnen todas las juventudes integristas y se ruega asista el mayor número posible de socios de cada una. La Juventud de Barcelona es la encargada de la organización de la Asamblea y a ésta deben dirigirse las juventudes para cuanto se relacione con su celebración.

**Mosáicos, Arnlejos, Cementos, Tuberias, Calentadores de Agua, Bañeras, Lavabos, Inodoros, Bidets, Papel higiénico, Cocinas, Fregaderos, Estufas, S. & F. Hornos al vapor MATOLIN**

**Casa de Socorro**  
Hoy han sido curados Antonio Torres Redondo, de extracción de cuerpo extraño y Timoteo Lucena Barragán, de herida incisa en el lado derecho de la cara.

**Los Estanislao**  
Se preparan dos fiestas por la Congregación de los Estanislao que se verificarán el presente mes y de las cuales daremos oportuna noticia.

**La Liga Unión de Avicultores**  
La Escuela Española de Avicultores de Arenys de Mar (Barcelona) que desde 1896 viene dirigiendo el conocido profesor don Salvador Castelló, ha publicado un manifiesto que dirige a todos los que en España y sus posesiones, así sean señoras como caballeros, nacionales ó extranjeros, residentes en España, que se interesan por la crianza de gallinas y demás aves domésticas, al objeto de establecer un verdadero lazo de unión que permita organizar la avicultura en nuestro país sobre bases sólidas, provechosas y duraderas.

¿.....?  
Preguntad a vuestras amigas dónde se encuentran los figurines, los dibujos y los patrones trazados y cortados que les permiten vestir con elegancia y economía y confeccionar por sí mismas sus trajes y ropa blanca; quién resuelve todas las dudas que se les ocurren respecto a usos y costumbres sociales, higiene y educación; quién les presta gratuitamente el servicio de adquirir en Madrid la multitud de artículos que no encuentran en la localidad donde residen; cuáles son las novelas cuya lectura permiten a sus hijas las madres más escrupulosas, y a contestarlas que todo eso lo encuentran reunido en «La Moda Elegante», y que la suscripción a esta revista, la más antigua de España y la más completa que se publica en Europa, representa en toda casa bien ordenada una notable y positiva economía. Pídanse prospectos y números de muestra, gratis, de «La Moda Elegante» a la administración de esta revista, Preciados, 46; apartado 45, Madrid.

**Antiguos alumnos**  
El domingo 11 del corriente, a las cuatro y media de la tarde y en el local de la Asociación, se celebrará Junta general, presidida por el nuevo Director Rvdo. Sr. D. Salvador Roser. Los socios que no hayan recibido citación, se considerarán invitados por las presentes líneas.—El Secretario, A. Morado.

**Vacuna**  
En el Instituto de Vacunación establecido en la calle de Juan Rufo, número 3 duplicado, a cargo del médico D. Baldomero Castellano, se vacunará mañana directamente de la ternera.

**Gran Teatro**  
Ayer se verificó en el Gran Teatro el beneficio de Concha Catalá con un espléndido programa. Asistió numeroso público, que tributó a la bellísima y genial actriz unánimes aplausos. Además recibió numerosos regalos de sus admiradores. **Quien prueba los vinos Rioja** de Bodegas Franco Españolas de Logroño, los prefiere a todas las marcas.

**La verdad se impone**  
y es un hecho comprobado que para adquirir artículos nuevos con gran profusión de gustos y estilos diferentes, hay que visitar *La Sevillana*, Conde de Cárdenas, 24, primera casa en novedades, con cuyos surtidos y precios no hay competencia posible. 10-1

**Charlas teatrales**

Al cabo se estrenó la comedia de D. Jacinto Grau, titulada «En Ildaria», y de que hablabamos al término de nuestra charla anterior. Al cabo se estrenó y acaso hubiera sido mejor que permaneciese inédita, porque no es ésta, seguramente, la obra de que el literato catalán ha de esperar el beso de la gloria, a que aspira, legítimamente, según dicen sus amigos y los que le desecan y nosotros no tenemos para qué negar. No nos cumple decir sino que «En Ildaria», comedia político-satírica ó satírico-política, y de segundas ó terceras intenciones, más destructivas del presente social y político de... Ildaria, que nuncios de un porvenir de justicia y de idealidad en las relaciones entre los ildarienses. En el teatro de la política española que ha querido alguno pensar que fuese el «Anima vili» de la modesta disolución de Grau, también suenan voces de renovación por todas partes. Lo malo es que como no podemos encargarnos esos saldos de hombres nuevos a Marte ó a Urano...

Pero ello no es de este lugar, y volviendo a nuestras comedias—y las seguiremos llamando así por costumbre y para que nos entendamos, aunque resultan más positivas que la embusterosa vida que llamamos real, y no hay más que verlo...—volviendo a nuestras comedias, diremos que en el difícil género dramático a que está afiliada «En Ildaria», es el mayor peligro el de la retórica, esa intoxicación literaria en cuya virtud el autor se asoma a la carátula de cada una de las «dramatis personae» y dice, por largo, lo que él diría en transe autólogo. Y se dirá: pues eso es lo que hay que hacer. Error profundo, que arrastra a muchos escritores estimables, y aún maritísimos, a buscar la resonante tribuna del tablado, donde hallan cadalso artístico. Diga cada cual lo que le toca y dirá, según su condición y circunstancias; y, sobre todo, «haga»; porque todos los progresos estéticos del mundo no han movido esta verdad: el drama es acción, ó no es drama. Del mismo modo, un drama religioso, teológico, no será nada si no es drama; una comedia política ha de empezar por ser comedia, y no un conjunto de relatos y un amasijo de sermones, también relatos. Cada ópera suele tener un famoso «récitativo», que va muy bien y lo espera el público; a veces con impaciencia. Usados figurarán la impaciencia del público ante una ópera enajada de «récitativos»?

El público se impacienta varias veces ante la comedia «En Ildaria», en la que hay, en efecto, un primer acto de cuentos y noticias, y, por todas partes, y en todas las bocas, sermones y discursos—y aquí está lo peyorativamente vulgar, como aquellos que nutren lo que venimos llamando «fondos» en las redacciones, siquiera no tengan a menudo sino superficialidad, y gracias. No podía satisfacer, en verdad, esta muestra del ingenio del Sr. Grau, quien encontrará, espéramos, más propicia ocasión para dar la razón a

sus amigos y admiradores. Y cuando encontre si no heca las escapadas que ahora a un sectarismo racionalista, teñido de pesimismo inocentón y literario, mucho mejor. De esta comedia política satírica, que tiene, sin duda, pretensiones, no queda ni la sátrica política, ni, naturalmente, las pretensiones. Comedia no la habla, según hemos reconocido. Victor Espinosa.

**Celso Ortiz Megias**  
Médico por oposición del Cuerpo de Prisioneros Vías urinarias—Cirugía  
Consultas de 12 a 2 y de 4 a 6  
María Cristina, 9, pral.

**Acetuna para molinero**  
Se compra en los almacenes de «San Antonio» propiedad de los Sres. Carbonell y C.ª, S. en C.ª, (Torre de la Malmuerta), pagándose a los precios más altos que rijan en la plaza. La acetuna deberá ser sana, limpia, cogida del día y sin mezclas de aceite de gordal. Para contratos de cosechas completas en las oficinas de dichos señores, Angel de Saavedra, 13

**Tecino superior**  
de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C.ª, 104 rles. arroba por cajas completas, y a 102 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante en Aguilera de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, a 110 reales arroba, para teatro, por pedidos de 25 kilos en adelante.

PROBAD LOS CHOCOLATES QUE ELABORA

## HIPOLITO CABREJA

POZOBLANCO

ÚNICA FÁBRICA DE CHOCOLATES DORMIDA


**Gran Café «La Perla»**  
CONDE DE GONDOMAR, 1  
El más cómodo y céntrico de la población. El más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con los más puros y selectos que se conocen. Refrescos gaseados, vinos y licores nacionales y extranjeros. Cervezas al grifo y en botellas de todas marcas. Especialidad de la Casa en chocolates con pasta a 30 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 25 céntimos. Servicio permanente y a domicilio. —Teléfono, núm. 4.

**Dolor de Cabeza y Neuralgias**  
Desaparacen al momento con **JAQUENIDA**  
= VENTA = en todas las Farmacias

**Enfermedades de los ojos**  
ESPECIALISTA  
**DR. PEREZ JIMENEZ**  
Horas de consultas, de 1 a 4,  
Calle Blanco Belmonte (Antes Pedregosa), 4 y 6

## A los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS



La Antigua y acreditada Fundación de Campanas de Constantino Linare, Carabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos, góticos, dándoles el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales de la casa, de metales de primera calidad, de peso sobre y exacto. Portes de P. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos a plazos, garantía 15 años. Para más detalles, diríjase al director de la Fundación, Constantino de Linare, Carabanchel Bajo, Madrid. La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos, ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines científicos de las diócesis de España. Es proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, Málaga, Cádiz y Santander. Para evitar sorpresas la buena fe de los Rvdos. Párrocos por algunos fundidores que propinan pertenecer a esta casa, se les advierte que sólo deben entenderse con la casa de CONSTANTINO LINARE, Carabanchel Bajo, Madrid.



# INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

## INCENDIO EN VALLADOLID

(De nuestro correo postal).  
Valladolid 9 (0 45 madrugada).—Un terrible incendio ha destruido el Gobierno civil y el Banco Castellano, acudiendo luchando con la falta de material de incendios. No hubo desgracias personales. «Javier Foronda».

### La Balsa

Madrid 9 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 76'00.—El 5 por 100 amortizable, a 00'00.—Océanos hipotecarios, a 98'50.—Las acciones del Banco de España, a 478'50.—Las de la Tabacalera, a 000'00.—Los franceses, a 78'80.—Las libras esterlinas, a 20'95.

## Política

Madrid 9 (tres tarde)

Madrid 9 (seis tarde)

### Garca Prieto

El señor Garca Prieto despachó con el Rey y oyó a su despacho del Ministerio de Estado, más tarde que de costumbre.

Allí le visitaron el obispo de Salamanca y Villanueva, con quien conferenció largo rato.

Luego recibió a los periodistas a quienes dijo que no había nada de particular.

Habló V. con Villanueva de la próxima apertura de estas Cortes? le dijimos.

De eso no hemos hablado ni palabra.

El Rey ha firmado hoy un decreto nombrando al Sr. Agüera, embajador de España en Rusia y a Padilla embajador en Lisboa.

El Consejo de Estado ha evacuado ya su informe favorable a la prórroga de la ley de subsistencias.

Todavía no hay nada sobre el proyecto del ministro anterior de Hacienda Sr. Bugallal, relativo a los descuentos de los empleados. Asunto es este que debe resolverse cuanto antes por ser de justicia y porque se debe atender al mejoramiento material de los funcionarios del Estado.

### Premios

Me ocupó también de repartir las cantidades que se recaudaron para premiar servicios por los sucesos ocurridos en el pasado Agosto.

De esto contamos con 10.000 pesetas por una parte y con 72.307 pesetas por otra.

Esta última cantidad es la que figura en la cuenta corriente de la Presidencia de Consejo.

### Los conservadores y el Gobierno

«La Epoca» de anoche publica un artículo titulado «Dificultades de la situación», y en él se ocupa de la política internacional y de las dificultades que nos crea permanecer neutrales. Aludido entusiasta, el órgano del partido conservador, censura, comenta y ataca las campañas que pudieran hacerse en sentido germanófilo y con motivo del avance de los austro-alemanes en Italia tiene frases molestas para los periódicos, que plenamente convencidos en que su hispanofilia lo exige, defienden teorías que no son precisamente las de estar al lado de las naciones aliadas.

El artículo termina diciendo que la campaña de la prensa germanófila ha ganado ya algunos pequeños combates, y aunque la realidad de nuestra que la situación de España

querido hacerlo en este momento, donde nadie puede oírnos.

Y Leonor, al decir estas palabras, miraba a todas partes con una mezcla de amor, de ansiedad y recelo; y cogiendo fuertemente con su crispada mano al caballero, llevósele cerca de la raja.

Un momento después, cuando ya le reina y Jimeno, en el hueco de la ventana, habían comenzado a departir misteriosamente, moviéndose las cortinas de brecedo que ocultaban la puerta principal, y discretamente asomó la cabeza el conde de Leizaola, que había salido de su casa desprovisto con la muerte del mariscal y envenenamiento de Catalina.

La expresión de su rostro no era la que solía ser: fría, dulce y maligna al mismo tiempo, notábase por el contrario, una mirada de terror y de venganza, presagio de fatales y terribles acontecimientos; y como la mano del conde descendió entonces sobre el puño de la daga, no había duda de que aquella acción respondía instintivamente al pensamiento que le dominaba.

En efecto; arrastrado por el primer impulso de ira y dolor al ver tan lacerante

la muerte de su hijo, salió corriendo de su palacio en busca de la envenenadora, resultó a no volver sino con el remedio ó la venganza.

Los escuderos le habían dirigido hacia aquel aposento, y sorprendido de escuchar la voz de Jimeno, se detuvo en el dintel de la puerta; cogió al vuelo algunas expresiones, que restituyeron a su fisonomía el aire habitual de estudio y malignidad.

Entretanto Leonor, situada dentro de los anchos sillones de la ventana, decía al leñador con voz entrecortada:

—Ahora que nadie nos oye, escucha, Alfonso... Verás, verás cómo puede verificarse fácilmente todo eso que te ha parecido suño y locura.

Aquí se detuvo la reina haciendo otra segunda pausa, como si le costase terribles esfuerzos lo que iba a decir, o como si anduviese buscando expresiones adecuadas a su pensamiento.

Jimeno creía que no iba a llegar nunca la misteriosa revelación, y dijo con impaciencia:

—Proseguid, señora; proseguid.

—Hice muchos años... muchos... quince

el conflicto mundial deja poco margen a la libre voluntad, y está determinada por razones fatales, geográficas más que históricas, vitales más que morales, y generales, porque la neutralidad la sentimos todos, lo cierto es que una parte de la opinión, influida por la actividad de un grupo de beligerantes, más despreocupados que el otro en cuanto a los medios, no se ha dado cuenta de los verdaderos intereses de España, y mucho menos del sentido de nuestra neutralidad.

De temer es, a partir de esta nueva fase de la guerra, que unos y otros intensifiquen su acción, y que aumenten las dificultades que nos crea permanecer en esta relativamente cómo da situación.

Conviene estar preparados. No basta con afirmar una vez más el criterio de la neutralidad, y confiar en que los Gobiernos obedecerán ese criterio y se librarán bien de complicaciones en ninguno de los bandos. Hay muchos otros peligros que no son el de la guerra, y que en gran parte podrían evitarse tomando actitudes definidas y caminando juntos, sin perjudicarse mutuamente, el Gobierno y la opinión.

Los periodistas leyeron estos párrafos a Garca Prieto y el Presidente del Consejo contestó: No hay esos peligros que teme «La Epoca». El artículo no refleja la opinión del partido conservador sobre este particular, y puedo decir que no refleja otra cosa que la opinión del articulista.

La actitud del gobierno ya lo declaramos, y ahora lo repito yo, es la de mantener la neutralidad como el gobierno anterior, sin crear alarmas de ningún género.

Diplomático

Por esto mismo me he impuesto el sacrificio de desempeñar la cartera de Estado.

Precisamente me estoy ocupando del cambio de notas que el marqués de Lema llevaba muy adelantadas sobre gestiones concretas con Inglaterra.

De este modo atendamos reclamaciones recibidas y peticiones sobre la exportación de uva almacenada en Almería y dispuesta para el embarque. Me ocupé así mismo de la exportación de vinos.

Consejos

Mejiana probablemente se celebrará Consejo de Ministros.

Es conveniente que la prensa y la opinión tengan en cuenta, para evitar suspicacias, que pensamos celebrar con frecuencia Consejos de Ministros para fomentar los intereses materiales de la nación.

Altos cargos

Es completamente inexacta la versión que publicó un periódico afirmando que existen dificultades para la provisión de altos cargos.

No nos hemos preocupado de ello aún.

Queremos que los desempeñen personas aptas y no nos hemos ocupado de que militen en este ó en el otro campo político ó en ninguno.

Hay muchas personas que no están incapacitadas, como no lo estamos quienes a gran honor tenemos trabajar para bien del país.

Fuera de la política yo sé muy bien que hay elementos que pueden sernos muy útiles y que podrán incorporarse para bien de todos.

Del incendio de Valladolid

El subsecretario interino de Gobernación nos ha dicho esta tarde que según le comunica el Gobernador civil de Valladolid por teléfono, que en

la muerte de su hijo, salió corriendo de su palacio en busca de la envenenadora, resultó a no volver sino con el remedio ó la venganza.

Los escuderos le habían dirigido hacia aquel aposento, y sorprendido de escuchar la voz de Jimeno, se detuvo en el dintel de la puerta; cogió al vuelo algunas expresiones, que restituyeron a su fisonomía el aire habitual de estudio y malignidad.

Entretanto Leonor, situada dentro de los anchos sillones de la ventana, decía al leñador con voz entrecortada:

—Ahora que nadie nos oye, escucha, Alfonso... Verás, verás cómo puede verificarse fácilmente todo eso que te ha parecido suño y locura.

Aquí se detuvo la reina haciendo otra segunda pausa, como si le costase terribles esfuerzos lo que iba a decir, o como si anduviese buscando expresiones adecuadas a su pensamiento.

Jimeno creía que no iba a llegar nunca la misteriosa revelación, y dijo con impaciencia:

—Proseguid, señora; proseguid.

—Hice muchos años... muchos... quince

## Recepción

El próximo martes reanudaremos las recepciones diplomáticas.

## Peticion

Parte de los alumnos de la Universidad Central, que profesan ideas izquierdistas, han acordado pedir al gobierno que conceda amnistía para Bes teiro.

## Por Vives

Una comisión de maestros compositores ha visitado hoy a Rodés para pedirle que nombre Director General de Bellas Artes al maestro Vives.

## Reformas sociales

El ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, nos ha dicho que recibió hoy una comisión del Instituto de Reformas Sociales con la que cambió impresiones. Expusieron los comisionados cuáles eran las aspiraciones del Instituto y plantearon unas reformas.

Bahamonde ofreció no desatender el patronato de obreros y complacerles en cuanto estuviese de su parte.

## Alcalá Zamora

El ministro de Fomento nos dijo que hoy había conferenciado con el Consejo de administración de la Compañía de ferrocarriles del Norte. Hablaron sobre transportes y acerca de la situación de la Compañía.

También le visitó una comisión del Directorio de la Escuela de ingenieros de Caminos, habiéndole del estudio de especialidades en el orden experimental para lo cual necesitaban la ayuda del Estado, que les ofreció el Sr. Alcalá Zamora.

Sigo ocupándome de la cuestión de transportes y no estoy dispuesto a que se atienda a ningún género de recomendaciones para facilitar los viajes. En esto seré inexorable.

## D. Niceto y «El Día»

Los periodistas preguntaron a don Niceto el periódico «El Día», que él inspiraba antes de ser ministro, según teniendo su inspiración.

El Sr. Alcalá Zamora dijo: No soy partidario de los términos medios y en el momento de jurar el cargo corté mis relaciones políticas con «El Día» y oír mi despacho de abogado. Si la pregunta de ustedes tiene relación con la provisión de altos cargos y con la lista de incapacitados é incapaces que dicho periódico publicó en su número de anoche, tengo que decir que no ha sido desde luego inspirada por mí, entre otras cosas porque en ella figuran personas de mi confianza y amistad de quienes no podía yo hacer parangón con nadie.

## Que pasa en la frontera?

San Sebastián.—Durante todo el día de ayer circularon rumores confusos de sucesos ocurridos con españoles en la frontera de Francia.

Se sabe que en Hendaya hay treinta obreros españoles que no han podido atravesar la frontera por falta de documentos y que otros regresan por haber terminado su contrato de trabajo.

Como la frontera está cerrada hay más de cien obreros que se hallan en situación grave. Ayer murió de hambre una mujer.

El conde de España en Hendaya, ha dispuesto entregar un socorro diario a esos infelices.

## Del incendio de Valladolid

El subsecretario interino de Gobernación nos ha dicho esta tarde que según le comunica el Gobernador civil de Valladolid por teléfono, que en

la muerte de su hijo, salió corriendo de su palacio en busca de la envenenadora, resultó a no volver sino con el remedio ó la venganza.

Los escuderos le habían dirigido hacia aquel aposento, y sorprendido de escuchar la voz de Jimeno, se detuvo en el dintel de la puerta; cogió al vuelo algunas expresiones, que restituyeron a su fisonomía el aire habitual de estudio y malignidad.

Entretanto Leonor, situada dentro de los anchos sillones de la ventana, decía al leñador con voz entrecortada:

—Ahora que nadie nos oye, escucha, Alfonso... Verás, verás cómo puede verificarse fácilmente todo eso que te ha parecido suño y locura.

Aquí se detuvo la reina haciendo otra segunda pausa, como si le costase terribles esfuerzos lo que iba a decir, o como si anduviese buscando expresiones adecuadas a su pensamiento.

Jimeno creía que no iba a llegar nunca la misteriosa revelación, y dijo con impaciencia:

—Proseguid, señora; proseguid.

—Hice muchos años... muchos... quince

el Gobierno civil lo que ha sufrido más con el incendio, ha sido el pro seguido. Los documentos del archivo se salvaron arrojándolos por los balcones. Los daños son mayores en el despacho y en las habitaciones del secretario y de los ordenanzas.

## La Reina

San Sebastián.—La Reina Doña María Cristina saldrá para Madrid en el expreso del martes y llegará a Madrid el miércoles por la mañana.

## Catalanas

Barcelona.—Se ha dispuesto que marchen a Sevilla 60 soldados de ingenieros adiestrados en el servicio de tranvías para encargarse de dichos vehículos, a causa de la huelga existente en la capital andaluza.

Se ha solucionado la huelga de los obreros de la Fábrica de Tintes de Serra Hermanos.

En los Alfaques, en la desembocadura del Ebro, ha encallado el vapor italiano «Acapa», el cual logró ponerse a salvo con sus propios medios.

## Guerra Europea

### Noticias de la madrugada

#### Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: Durante la jornada hubo viva actividad de la artillería al Norte del Aisne en el sector de Corbeny y en la Alta Alsacia. En los demás puntos del frente no hubo ningún acontecimiento importante. Durante la noche del 6 al 7, una escuadrilla de aviones franceses lanzó 2 308 kilogramos de explosivos sobre las estaciones de Cortemarck y Tournai.

#### Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán dice: Durante la tarde hubo lucha bastante violenta de la artillería en Flandes, en la carretera de Dixmude y en Paschendaele. En Italia se desarrollaron algunos encuentros en las montañas y en la llanura de Venecia, donde hemos avanzado aún más nuestras líneas.

#### Parte austriaco

Viena. (Oficial). Frente italiano: El golpe dado por los aliados en las posiciones de la región de Oropio-Pinzano quebrantó la resistencia italiana en todo el frente del Tagliamento. Las fuerzas austro-húngaras y alemanas, al mando del archiduque Eugenio, ganaron tierra de Odroipo la parte derecha del río, avanzando hacia el Oeste. En el Tagliamento superior las tropas del general Krovatin desalojaron al enemigo de las posiciones situadas al E. de Cadora.

Estos éxitos no pudieron dejar de influir en el frente de Dolomitas, donde desde Oronverg hasta más allá del paso de Roye se retiró el enemigo. El general Courand va en su persecución. Ocupamos Col di Lana, cuya ocupación en otro tiempo por el enemigo produjo gran regocijo en Italia y montó Pizano. Nuestras tropas han entrado en Cortina Ampeto siendo aclamadas por el vecindario.

Desde Mayo de 1915 los italianos apeteían el valle de Pusta, Bovei y el corazón del Tirol. Gracias al heroico comportamiento de nuestras tropas, las esperanzas del enemigo no se han visto realizadas. Las ventajas que el enemigo obtuvo en dos años y medio de guerra, pueden considerarse como muy limitadas. Ahora ha sido desbaratada en pocos días esta obra.

### Noticias de la tarde

#### La falta de pan en Rusia

Haparanda.—La carencia de pan que reinó en las últimas semanas aumentó de día en día. La situación se hace cada vez más crítica.

#### La situación en Rusia

Copenhague.—Dicen de Odesa que en Kiev han estallado disturbios entre las tropas, que han sido reprimidos con la ayuda de los cadetes de la Escuela de Oficiales y de los cosacos, habiendo resultado ineficaz la milicia. En la provincia de la Wolhynia los soldados saquean las tiendas y los depósitos de trigo.

En la Podolia la devastación de las haciendas continúa. En Poltava, bandas de foragidos armados de bombas infestan los campos. Hechos semejantes se han producido en Nicolaiof, Elisabegrad y otras ciudades.

#### El Presidente de Portugal

Lisboa.—Machado ha declarado que al visitar el frente occidental de batalla encontró las tropas portuguesas en inmejorables condiciones.

Tuvo un saludo para las tropas de Francia é Inglaterra.

Los reyes de Bélgica y de Inglaterra y el presidente de la república francesa estuvieron muy afectuosos con él.

#### El trigo en Rusia

San Petersburgo.—El ministro de

R. I. P.  
LA SEÑORA

## Doña Antonia Rivera y Zamora

Ha fallecido a las dos de la madrugada del día 9 del actual

Su Director espiritual; el Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia provincial; su desconsolado esposo D. Antonio Anbrás y Gómez, Magistral de la misma; sus hijos D. Francisco de Paula (ausente) y D. José; hijo político D.º Balbino Villalón y Rosas; nietos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes de la finada.

**Q. E. P. D.**

Suplican a sus amigos que sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el sábado 10 del actual, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Nicolás, por cuyo favor les vivirá agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despiden en el Cementerio. No se reparten esquelas

Córdoba 9 de Noviembre de 1917.

Abastecimientos M. Prekowitz, llegado recientemente de un viaje de inspección, por el Sur de Rusia, ha declarado que la cosecha ha sido muy mala hasta en los distritos agrícolas más importantes.

### Parte austriaco

Viena. (Oficial).—Las tropas del archiduque Eugenio avanzan en persecución del enemigo. El enemigo ofrece en todos los frentes seria resistencia contra el paso del río, pero lo hemos derrotado, obligándole a retirarse. También los italianos se resisten al Sur de Toldero. Los italianos, apoyados en los fuertes de Sincoame, se mantuvieron en sus posiciones.

Durante varios días nos bombardearon, pero suspendieron el fuego, porque les cortamos todas las comunicaciones. Los italianos velaron sus fuertes. El intento de abrirse camino fracasó. Se entregaron varios miles de soldados con armas.

Encuentros violentos en la región del monte Cadorna y en Bremor. Entre los prisioneros cogidos figuraban, a más de un general, dos coroneles y 170 oficiales. Los prisioneros en total ascienden a 255.000 soldados.

### Parte francés

París.—El parte oficial de esta tarde dice que mediante un golpe de mano obtuvieron éxito en la Argonna y en Avocourt, donde hicieron muchos prisioneros.

Rechazamos dos ataques del enemigo en el bosque de Baschaume, donde también hicimos prisioneros.

En la Alta Alsacia destruimos refugios enemigos y nos apoderamos de material.

### Parte alemán

Berlin.—El parte oficial de las tres de la tarde de hoy dice que rechazamos ataques de los exploradores en el Scaupe.

Derribamos 13 aparatos enemigos. Sosustuvimos combates con el adversario en el arroyo del Oesna y en el Strumma los hicimos prisioneros.

Frente italiano. Nuestras tropas después de vadear el río Libenza persiguieron al enemigo que se retiró precipitadamente por carreteras de las llanuras del Veneto y por las montañas.

Aniquilamos la retaguardia de las tropas italianas y seguimos avanzando hacia el río Piave, sufriendo a la vez un temporal de tormentas, lluvias y nieves.

### Parte italiano

Coltano. (Oficial).—Hemos terminado el repliegue de nuestras tropas, que ocupan las posiciones escogidas de antemano. En su retirada han conseguido con sus contraataques, ir conteniendo al enemigo, para que este no avanzase con demasiada precipitación.

### Marcha triunfal

Nauen.—Continúa nuestra marcha triunfal en el frente italiano.

### Prohombres

Roma.—Marcharon al frente de batalla el ministro inglés George, los generales Smith, Wilson y Painlevé, el Presidente del Consejo de Ministros italiano Orlando y el ministro de Negocios Extranjeros Sonnino, quienes saludaron al Rey de Italia. Los enviados ingleses elogian el elevado espíritu que tiene el ejército italiano.

### Ensayos

Nueva York.—El ejército norteamericano realiza ensayos con gases asfixiantes y líquidos inflamables.

### Telegrama

París.—Desde Río Janeiro envía un telegrama el Presidente de la República del Brasil é Poincaré, agradeciendo el que le dirigió éste con motivo de la declaración del estado de guerra entre el Brasil y Alemania.

### Sucesos en Rusia

Petrogrado.—Se agrava por momentos el conflicto creado entre maximalistas y el gobierno. Los maximalistas se han apoderado de la Central telegráfica del Banco del Estado y del Palacio de María, residencia del antiguo palacio de la república. Los maximalistas se han hecho dueños de la situación. Han ocupado todos los puntos estratégicos. Apesar de ello los centros oficiales siguen funcionando. Los revoltosos han respetado la embajada de Francia. En las luchas sostenidas en las calles resultaron anoche veinte heridos.

Una proclama radiotelegráfica del gobierno ruso anuncia que la garnición y el proletariado de la capital de Rusia han derrocado el gobierno de Kerenski.

Antes el Parlamento había acordado por 123 votos contra 102 apoyar al gobierno si desarrollaba el programa democrático.

### Empréstito

Washington.—El empréstito de la libertad alcanza ya la cifra de 4 817 millones de dólares.

### El Soviet

Petrogrado.—La Junta de obreros y soldados nombrados por el Soviet ha enviado un manifiesto a todas las unidades del ejército y en él piden en nombre de los delegados que expresen su voluntad en forma decidida, y el no hacerlo constituirá una ofensa que no perdonará la historia.

### Miscelánea

#### La «Gaceta»

La de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Convocatoria para la concesión de títulos de operadores de radiotelegrafía.

#### Cortesías

Han cumplimentado al Rey el condealmirante Pérez Dávila, el señor Pérez Cantalejo y el señor Padilla, diplomático que marchará pronto a Lisboa.

#### Muerto por un tranvía

A última hora de la madrugada un tranvía del barrio de la Ciudad Lineal (Madrid) arrolló a los albañiles León Camarero, de 52 años, y Rafael Ojalla. El primero resultó muerto y el segundo gravemente herido. El conductor está preso. Los dos albañiles salían a esa hora de una taberna.

#### MECHETA

Vda. de José Barco y Comp., S. en C.

Labradoras, Guisaderas  
Abastecedoras de carnes y fabricantes de pta  
Precios de las carnes: Vaca con hueso, 2'52 pesetas kilo; idem sin hueso, 2'52.

Ternera con hueso 3'10, idem sin hueso, 4'10.

Chivo 2'90.—Borrego, 0'00.  
Huesos de vaca, 0'75.

Todavía para dentro, kilo, 4 pesetas 3'25. Id. id. para fuera, 3'00.

Leites de Sim Superior

ENVÍO A DOMICILIO  
74.000 2da. 24

José de Rioja

Córdoba

24.000 2da. 24

24.000 2da. 24

24.000 2da. 24

24.000 2da. 24

24.000 2da. 24

24.000 2da. 24

24.000 2da. 24

24.000 2da. 24

24.000 2da. 24

24.000 2da. 24

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2-CÓRDOBA



